
Пролетарии всех стран, соединяйтесь?

Орган парткома, объединенного профкома, комитета ВЛКСМ и управления Свердловского домостроительного комбината имени 60-летия Союза ССР

В ОСНОВАНА 1 ЯНВАРЯ 1974 ГОДА ® № 49 (558) ® ПЯТНИЦА, 21 ДЕКАБРЯ 1984 ГОДА • ЦЕНА 2 КОП.

* Навстречу выборам в Верховный Совет РСФСР и местные Советы народных депутатов лшнгшшпшшшш......ш;«шпши1!П1Ш1ишш111шт!1111

На важном этапе
В домостроительном 

комбинате им.. 60-летия 
Союза ССР развернулась 
подготовка к предстоящим 
выборам в Верховный Со- 
йт РСФСР и местные Со
веты народных депутатов.

На заседании партийно
го комитета были рассмот
рены мероприятия по под
готовке и проведению важ
нейшей политической кам
пании, а также утвержде
ны заведующий клубом из
бирателей и агитпункта, а 
также руководители агит
коллективов.

Партком ДСК ориенти
ровал партийные организа
ции подразделений комби
ната на тс, чтобы вся ра
бота по подготовке к вы
борам была связана с вы
полнением плана года и 
всей пятилетки в целом.

Партийной организации 
ЖКК было рекомендовано 
во всех общежитиях обо
рудовать уголки избирате
лей.

Заканчивается первый 

этап подготовки к выбо
рам — заканчивается вы
движение лучших предста
вителей комбината в со
став окружных избиратель
ных комиссий по выборам 
в местные Советы народ
ных депутатов РСФСР.

Так, председателем ок
ружной комиссии по выбо
рам в Свердловский об
ластной Совет народных 
депутатов от коллектива 
управления избран началь
ник диспетчерского отдела 
Г. Потеряев. В этой же ко
миссии и курьер управле
ния О. Кирюшева.

В окружную избиратель
ную комиссию по выбо
рам в Свердловский город
ской Совет народных де
путатов входят инженер 
СУ-27 Л. Иванова, плиточ
ник СУ-7 Н. Барышев, мон
тажник СУ-27 А. Истомин.

В окружную избиратель
ную комиссию по выборам в 
Кировский районный Со
вет народных депутатов 
избраны трубоукладчик

СУ-29 Г. Абсалинов, штука
тур СУ-7 Н. Вепрева.

В участковых избиратель
ных комиссиях будут рабо
тать маляр СУ-13 С. Кол
тышева трубоукладчик 
СУ-20 Н. Мельников, стар
ший библиотекарь А. Пет
рова и другие.

Надо сказать, что мно
гие из избранных для ра
боты в окружных и участ
ковых избирательных ко
миссиях уже участвовали в 
организации выборов Вер
ховного Совета СССР, и, 
стало быть, им известны 
недочеты своей работы и, 
конечно же, у них уже 
есть опыт ведения пред
выборной кампании.

Начался второй, не ме
нее важный этап подготов
ки к выборам в Верховный 
Совет РСФСР и местные 
Советы народных депута
тов, то есть началась рабо- 
та агитаторов с избирате
лями, в агитпунктах уста
новлено дежурство.

П. ЖАРИХИН, 
зам. секретаря 
парткома ДСК.

ПО НАКАЗАМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
В ходе избирательных 

кампаний местными Сове
тами города Свердловска 
были приняты к исполне
нию 103 наказа избирате
лей, в том числе депутатам 
Верховного Совета — 18, 
областного — 27, город
ского — 58 наказов.

В соответствии с кон
ституционными требова
ниями наказы избирателей 
включаются в планы эко
номического и социально
го развития города, осу
ществляется концентра
ция средств предприятий 
и организаций различных 
министерств и ведомств, 
строительство наиболее 
важных объектов выносит
ся на обсуждение исполко
ма горсовета.

На ряде объектов про
изводственного и социаль
но - культурного назна- 
чения, строящихся по нака
зам избирателей, созданы 
депутатские посты.

Используя свои полномо
чия, активно способствуют 

выполнению наказов изби
рателей постоянные комис
сии, которые практикуют 
выезды непосредственно 
на строящиеся объекты.

В результате проводи
мой организаторской ра
боты выполнено 59 нака
зов (57%), в стадии выпол
нения находятся 40 нака
зов (39 процентов].

По наказам избирателей, 
данным депутатам Верхов
ного Совета РСФСР, по
строены учебно - лабора
торный корпус и общежи
тие медицинского инсти
тута, кинотеатр в жилом 
районе «Академический», 
ведутся реконструкция 
Верх _ Исетского метал
лургического завода и от
селение граждан из кар
касно - засыпных домов, 
принадлежащих заводу, 
строится трамвайная эстака
да, начато строительство 
железнодорожного парка 
для пригородных электро
поездов на станции Сверд
ловск - Пассажирский, сдан 

в эксплуатацию жилой дом 
в районе станции.

По наказу депутату Вер
ховного Совета РСФСР 
Л, Н. Некрасовой заверше
но строительство общежи
тий для молодых рабочих 
производственного объе
динения «Уралхиммаш» на 
1550 мест с блоком обслу
живания и столовой.

В стадии строительства 
баня в микрорайоне «Сор
тировочный», павильон 
зверей в новом зоопарке, 
АТС-34 на Эльмаше и дру
гие объекты.

По наказам избирателей 
депутатам городского Со
вета построены школа на 
1176 мест, детский комби
нат на 320 мест в жилом 
районе «Академический».

Начато строительство 
поликлиники в микрорайо- 
йе «Комсомольский», 
мощность Западной филь
тровальной станции увели
чена с 200 до 300 тыс. 
кубометров воды в сутки.

Исполком горсовета.

* Фоторепортаж с пускового объекта

Когда помогает новая техника

НА ОДНОМ из сним
ков вы видите две 
шестнадцатиэта ж к и. 

Это дома № 1 и 2 уже се
годня высятся на пересе
чении улиц Фрунзе и Бе
линского. Выполненные в 
серии 141-СВ, с хорошим 
цветовым решением фаса
да, они неплохо смотрятся 
на этом возвышенном пе
рекрестке. Один из этих 
домов, имеющий 128 квар
тир площадью 6226 кв. мет
ров, будет сдан в эксплуа
тацию в этом- году, вто
рой — в первом квартале 
1935 года. Рядом с этими 
«высотниками» — прист
рой — ателье.

На монтаже-сборке этих 
домов были заняты кол
лективы бригад сначала из 
СУ-29, затем из СУ-28. На 
первом доме в эти дни за
вершают работы отделоч
ники из генподрядного 
СУ-7, которому и пред
стоит сдача этого объекта.

Отделочные работы 
здесь прошли довольно 
быстро. И секрет тут не 
только в. том, что на них 
были заняты самые ква
лифицированные бригады 
из 7-го управления. Такии 
работницы, как наставник, 
маляр 4 разряда Лидиг 
Ивановна Дашковская
(23 года на стройке) и ма
ляр 3 разряда Татьяна Ко
солапова. Дело в том, что 
строители используют в 
своей работе все передо
вое, в том числе, и новую 
технику. На одном из сним
ков вы видите маляра 4 
разряда Валерия Третьяко

ва, — тоже из бригады 
коммунистического труда 
В. Максимовой, кото
рый отлично справляется 
с безвоздушным .агрега
том высокого давления. С 
помощью этого насоса ок
расочные составы подают
ся на этажи, примене
ние этой техники повыша
ет и производительность 
труда, и качество отделоч
ных работ.

В. ВЯТКИН.
НА СНИМКАХ: высотные 

дома № 1 и 2 по ул. Бе
линского; маляры [слева 
направо): Л. Дашковская и 
Т. Косолапова из бригады 
В. Максимовой; маляр 
В. Третьяков за работой.

Фото В. Калимасова.
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Бригада маляров ЖНК, руководит которой М. Волков, занимается в основном ремонтными работами. В их ведении общежития, жилые дома — одним слов-ом, весь жилой фонд комбината. Еще маляры ЖНК занимались отделкой пионерского лагеря им. Ю. А. Гагарина. А совсем недавно за свой труд они получили немало благодарностей от сотруд-5 ников управленияЕ ДСК, где выполнили

ряд ремонтных работ.Ветеран бригады — Е. Сибирцева. 20 лет трудится она в ЖКК. Чуть поменьше ее работает здесь Л. Багин ская.Работа ремонтной службы ЖКК имеет свою специфику. Если отделочники управлений не видят будущих жильцов и им неизвестно их мнение по поводу выполненных работ, то маляры ЖКК постоянно в контакте с заказчиками. И жалоб

на'работниц пока не было.Сегодня же эта бригада работает на пусковых объектах отделочников СУ-7, вместе со всеми решая задачу выполнения плана года по вводу жилья.
НА СНИМКЕ: маля 

ры ЖКК (слева напра
во) И. Дмитриева, 
В. Меркушина, В. Пер
шина, В. Кузьмина, 
Л. Багинская, Е. Ва
сильева, Е. Сибирцева.

Фото В. Калимасова.
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ЛЮДЯМ
Заканчивается четвер

тый год одиннадцатой пя
тилетки — год прошедших 
выборов в Верховный Со
вет Союза ССР, на кото
рых мне, простой рабочей, 
была оказана высокая 
честь быть избранной де
путатом Верховного Сове
та СССР.

За период между 12-й и 
13-й областными отчетно- 
выборными конференция
ми свердловские домо
строители добились хоро
ших трудовых успехов и 
сдали более одного мил
лиона кв. метров жилья, а 
это значит более двадцати 
тысяч семей свердловчан 
и жителей области полу
чили новые благоустроен
ные квартиры.

Коллектив нашего ком
бината, его профсоюзная 
организация вносят боль
шой вклад в дело совер
шенствования и организа
ции строительного произ
водства, внедрения новых 
технологий и передовых 
методов труда.

Так, на базе монтажных 
управлений № 27 и № 28 
и генподрядного управле
ния № 1, где я работаю, 
организован поточный ме
тод строительства крупно
панельных домов с внед
рением бригадного под
ряда.

На потоке организовано 
социалистическое соревно
вание по принципу «Рабо
чая эстафета».

Став на трудовую вахту 
«40-летию Великой Побе
ды — 40 ударных не
дель», наша бригада пере
смотрела свои социалисти
ческие обязательства и 
решила выполнить пяти
летнее задание к Дню 
Победы, а за счет эконом
ного и бережного отноше
ния к расходованию строи
тельных материалов и 
электроэнергии два дня 
отработать на сбережен
ных материалах и элек
троэнергии.

Отвечая делом на по
становление ЦК КПСС по 
письму бригадиров в газе
ту «Правда» «Слово о чес
ти строителя», в нашем 
управлении состоялся де
ловой и откровенный раз
говор рабочих, всех брига
диров, инженерно-техни
ческих работников, внесе
но много ценных предло
жений, от реализации ко
торых будет полностью 
зависеть успех улучшения 
дел в строительстве.

Многое в повышении 
качества сдаваемого 
жилья зависит и от нас, 
бригадиров, — первых 
контролеров и руководи
телей трудовых коллекти
вов. В 1984 году мы ак
тивизировали работу со
ветов бригадиров комби
ната, и нужно отметить,
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ВНИМАНИЕ
ТРУДА

что это дает неплохие ре
зультаты.

На совет мы пригла
шаем, как правило, брига
диров субподрядных орга
низаций, монтажников, 
представителей заводов 
железобетонных изделий, 
гипсовых изделий, дере
вообрабатывающих заво
дов, все вместе, непо
средственно на объекта, 
обсуждаем вопросы, свя
занные с повышением ка
чества изделий и строи
тельных работ, намечаем 
мероприятия по устране
нию недостатков, согласо
вываем графики выполне
ния работ по каждому пе
ределу.

Мы полностью поддер
живаем бригадиров-домо
строителей, написавших 
письмо в газету «Правда» 
«Слово о чести строите
ля», где говорится, что из 
плохого материала хоро
ший костюм не сошьешь. 
То же самое и у нас — 
технологически мы связа
ны с многими заводами и 
трестами, и особые претен
зии у нас к тресту «Строй- 
деталь-70», заводу гипсо
вых изделий. Низкое ка
чество столярных изде
лий, материалов пола, 
гипсовых перегородок и 
постоянные срывы их пос
тавок приводят к срыву 
графиков монтажа, а в ре
зультате отделочники час
то бывают не обеспечены 
фронтом работ.

Необходимо отметить, 
что в отчетный период в 
ДСК больше внимания ста
ли уделять людям труда, 
улучшению их условий 
труда и быта. Все брига
ды ДСК имеют бытовые 
помещения, где можно пе
реодеться, обогреться и 
отдохнуть. В основном ре
шен вопрос обеспечения 
горячим питанием, питье
вой водой, работают сто
лы заказов, создаются 
медпункты. У нас каждая 
монтажная бригада имеет 
свою столовую, а в отде
лочных управлениях на 
каждом участке.

Хороший производст
венный быт — залог про
изводительного труда, по
этому значительно сокра
тились потери рабочего 
времени, увольнения по 
собственному желанию. В 
целом ДСК выросло на 
260 человек, текучесть 
кадров сократилась с 8,3 
до 7,1 процента.

Бригада, которой я ру
ковожу, выполняет отде
лочные, малярные работы 
на строительстве крупно
панельных домов. В 
бригаде 27 человек, 26-ти 
присвоено звание «Удар
ник коммунистического 
труда». Бригада весь объ
ем работ выполняет мето
дом бригадного подряда.

В этом году наша бригада г 
выполнила объем отде- Е 
лочных работ на сумму Е 
228 727 рублей и достиг- £ 
ла выработки 63,35 кв. Е 
метров обработанной по- Е 
верхности на 1 отрабо- Е 
тайный человеко-день при Е 
норме 26,5 кв. метра. Пя- Е 
тилетнее задание наша Е 
бригада по нормативной Е 
выработке выполнила за Е 
два года и два месяца и Е 
в настоящее время рабо- Е 
тает в счет 1989 года. Е

Подводя итоги сделан- Е 
ного, нельзя не сказать о Е 
тех задачах, которые ста- Е 
вит перед нами партия и Е 
правительство. Нам необ- Е 
ходимо не только наращи- Е 
вать объемы сдаваемого - 
жилья, а одной из глав- = 
ных задач остается рит- я 
мичная. исключающая я 
штурмовщину, качествен- Я 
ная сдача жилья, но для я 
того, чтобы улучшить ка- я 
чество, нам необходим ка- я 
явственный строитель- я 
ный инструмент, а его не я 
имеем. Спецодежда строи- = 
телей должна быть лучше, я 
удобнее, а пока мы имеем я 
ее из темных расцветок, Я 
устаревших фасонов и мо- £ 
делей, неудобную для ра- £ 
боты. Для сохранения £ 
здоровья отделочников, £ 
повышения культуры про- £ 
изводства и улучшения £ 
качества работ нам нуж- Е 
ны хлопчатобумажные Е 
перчатки, и мы просим ру- £ 
ководство Главсредурал- Е 
строя решить эти вопро- £ 
сы, а областному комите- £ 
ту профсоюза взять под Е 
контроль их выполнение. Е

Несмотря на имеющие- £ 
ся трудности, наш кол- £ 
лектив хорошо понимает Е 
и сознает, что жилье ждут £ 
от нас люди и с чувст- £ 
вом большой ответствен- Е 
ности настроен решать £ 
эту задачу. В оставшиеся Е 
дни 1984 года нам пред- = 
стоит сдать в эксплуата- Е 
цию более 140 тысяч кв. Е 
метров, а жилье является Е 
одним из главных благ Е 
наших трудящихся. Не я 
зря Генеральный секре- я 
тарь ЦК КПСС товарищ я 
Константин Устинович я 
Черненко сказал: «Чтобы Я 
лучше жить — нужно луч- я 
ше работать».

Учитывая возрастаю- я 
щие требования к качест- = 
ву жилья, наша бригада я 
выступила с инициативой £ 
«Каждому сданному до- £ 
му — гарантию качества». £ 
Эта инициатива была одоб- £ 
рена объединенным коми- £ 
тетом профсоюза домо- £ 
строительного комбината, £ 
в настоящее время изу- £ 
чается и находит понима- Е 
ние и поддержку среди Е 
строителей. Е

Е. МАРЯХИНА, Е
бригадир маляров £

СУ-1, депутат Е
Верховного Совета Е

СССР. =
(Статья подготовлена я 

на основе выступления Е 
Е. П. Маряхиной на XIII я 
отчетно-выборной облает- я 
ной профсоюзной конфе- г 
ренции, состоявшейся 15 = 
декабря 1984 года). =

На календаре 17 декабря. Две недели осталось до конца 1984 года. А поэтому каждый день сегодня на строительных площадках комбината решающий. Каждый час должен использоваться с максимальной отдачей, ведь от этого зависит выполнение наших планов и социалистических обязательств.Для оказания помощи строительным управлениям, лучшей организации производства и контроля за ходом работ приказом начальника ДСК за пусковыми домами были закреплены специалисты — инженерно-технические работники комбината. Была составлена таблица учета остаточ
повисIИ ДСП. д^>|!дцннц||1П|пн|дп1дддддшшд11дд|шдд11Ш1111шши11днд|Ц1Ш11дц|д|еддд

Первая
Этот день, которого с 

нетерпением ждали моло
дые строители ударной 
комсомольской стройки — 
завода КПД, — выдался 
ветреным и морозным. 14 
декабря состоялся митинг 
по установке первой пане
ли первого дома МЖК за
вода КПД.

На строительной пло
щадке дома выстроились 
бойцы КМСО-1 и отряда 
общественного призыва. 
Ребята взволнованы,
именно сегодня они ре
ально видят поступатель
ное движение истории 
МЖК КПД, своей собст
венной истории. Этот день 
надолго останется в па
мяти каждого.

На трибуну поднимают
ся гости и участники ми
тинга, среди которых В. В. 
Спиридоненко — заведую
щий отделом Кировского 
райкома КПСС, А. А. Во
лынский — заместитель 
начальника ДСК, В. Б.

1 реВиЖНОС ПИСЬМО пн4ш|тт1д|11п1д111нцш|шшмнди1ппнпиш1тдшпш!ипнш1КТО ЖЕ ИСПРАВИТ БРАК?
Уважаемый читатель! 

Представьте себе такую 
картину: вы заходите в 
квартиру новосела, в дет
ской комнате сидят ма
ленькие дети, а в углах 
этой комнаты с кулак на
леди. Какое чувство охва
тило бы вас? Такую карти
ну мы увидели 11 декабря 
в одной из квартир дома 
мелиорации по ул. Москов
ской. Смонтировали этот 
дом монтажники СУ-28. 
Надо сказать, что СУ-28, 
пожалуй, ходит в «передо
виках.» по устранению сво
их дефектов. К примеру, с 
марта этого года не 
устраняются замечания по 
кооперативному дому на ул. 
Автомагистральной, 25 с 
августа — в домах №1,4 
в квартале «Комсомоль- 
ский-Н». А СУ-29 поста
вили своеобразный «ре
корд»: все еще не испра
вили свой брак в ЖЭК 
«Мичуринский», а жалоба 

ных объемов по домам четвертого квартала.Мы попросили прокомментировать ее главного 
инженера комбината Л. И. 
ГОРОХОВСКОГО:— Всего в четвертом квартале нам предстоит сдать в эксплуатацию 19 жилых домов и детский комбинат. Из них на сегодня практически готовы четыре дома: дом № 1А по ул. Ломоносова и дом 9Б в квартале «Комсомольс к и й-1» (СУ-1); дом № 65 по ул. Ясной (СУ-7); и дом по ул. Бахчиванджи (СУ-15). Остальные дома находятся в работе. Есть, как говорится, «тяжелые» дома. Это 204-квартирный дом по ул; Каменщиков
панель

Ежов — директор строя
щегося завода КПД, Е. Ко
ролев — председатель 
оргкомитета МЖК-1 и дру
гие.

Открыл митинг Е. Коро
лев, целого предоставляет
ся В. В. Спиридоненко.

— Время показывает, 
что не забыты традиции 
первых пятилеток, что и 
сегодня комсомольцы пер
выми там, где трудно, где 
нужны их рабочие руки, 
их знание и энтузиазм, — 
подчеркнул выступающий.

О. Кузнецов — предста
витель МЖК-2 (завод 
УЗТМ) вручил памятный 
подарок комсомольцам 
ударной стройки. Е. Коро
лев дарит символический 
мастерок. Наступает самая 
торжественная минута. По
четного права установки 
первой панели добились 
лучшие бойцы КМСО-1 за- 
вода КПД •— А. Романов, 
В. Максимов, В. Волосни
ков.

поступила в сентябре прош
лого года.

Также не считают нуж
ным своевременно исправ
лять свой брак строители 
СУ-15. Еще в сентябре 
пообещал Н. И. Марчук 
квартиросъемщице 363 
квартиры дома № 73 по 
ул. Амундсена исправить 
недоделки. На дворе де
кабрь — а дело так и не 
сдвинулось с мертвой точ
ки. С марта ждут к себе 
работников СУ-15 жильцы 
десяти квартир в доме 
№ 10 по ул. Сыромоло
това.

Отмахнуться от жалоб— 
это стало нормой поведе
ния в вопросах устранения 
собственного брака и для 
строителей СУ-1. В июле 
обследование показало не
обходимость исправления 
дефектов в квартире № 65 
пЪ ул. Ильича, 28. Воз, как 
говорится, и ныне там. В 
ноябре квартиросъемщица

(СУ-1). На 13 декабря по этому дому оставалось выполнить все малярные работы, 88 процентов — плотницких и 95 процентов штукатурных работ. Такое же положение и на доме по ул. Волгоградской (СУ-7), доме 17Б (СУ-13), домах № 3 и 4 по ул. Фрезеровщиков (СУ-15).Поэтому кураторам этих домов, инженерно» техническим работникам отделочных управлений необходимо организовать на этих объектах работу так, чтобы все же сдат^ их своевременно в эксплуатацию. Большие объемы работ должны выполнить и коллективы СУ-20 и СУ-29.
Крановщик, одна из луч

ших комсомолок участка 
№ 9 треста «Строймехани
зация 2», Людмила 
Обухова занимает место в 
кабине подъемного крана. 
Стрела приходит в движе. 
ние, панель вздрагивает, 
плавно поднимается в воз
дух и переносится к месту 
установки. На панели вид
ны слова «Первая панель 
МЖК завода КПД».

Звучит громкое «Ура!». 
По предложению Е. Коро
лева единодушно изби
рается делегация в соста
ве — Ю. Нефедова, 
Ю. Шпарева и А. Верно- 
слова для возложения алых 
гвоздик к памятнику В. Й. 
Ленина и памятнику Ком
сомолии Урала. Звучат 
комсомольские песни.

Вписана еще одна стра
ница в историю МЖК за
вода КПД. Сделан еще 
один важный шаг вперед, 
в будущее.

М. ЖАМАЛЕТДИНОВ, 
руководитель 
пресс-группы 

МЖК завода КПД.

вновь обратилась с жало
бой, представители СУ-1, 
наконец, показались на ме
сте, но дело до конца так 
и не довели. Интересно, 
что на это может ответить 
В. В. Марчук, что он от
ветит и жильцам кварти
ры № 415 в доме № 2 по 
ул. Риммы Юровской, ко
торые обратились с жа
лобой еще в июле, в сен
тябре написали •сно
ва — реакции никакой.

Научились же отвечать 
за свою некачественную 
работу строители СУ-13 и 
СУ -7, они оперативно Среа
гируют на все жалобы.

Конечно, мы должны бо
роться за то, чтобы ис
ключить недоделки в прин
ципе. Но уж если допустил 
брак — отвечай за него 
сполна.

А. ЗНАМЕНЩИКОВА, 
инженер строительной 

лаборатории.
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БЛИЗИТСЯ к фи
нишной черте 4-й 
год 11-й пятилет
ки. Многие трудовые 

коллективы завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомол 
ла встречают его 
новыми, весомыми по
бедами. В числе тех, 
кто сегодня уверенно 
выступает в авангарде 
социалистического со
ревнования, — работни
ки цеха № 6. Благодаря 
их добросовестному, на
пряженному труду в ны
нешнем году значительно 
улучшены многие произ
водственные показате
ли. Об этом убедительно 
свидетельствуют циф
ры. Только за 9 месяцев 
план выпуска товарной 
продукции перевыпол
нен на 79,8 тысячи руб
лей, что составляет до
полнительно свыше 1900 
кубометров сборного же
лезобетона. Фактиче
ский показатель реализа
ции перекрывает запла
нированный на 820 ку
бометров и вплотную при
близился к 90000-й от
метке. Следствием посто
янной заботы админист
рации цеха об эффектив
ности производства явля
ется дальнейшее сниже
ние себестоимости же
лезобетонных изделий, В 
настоящее время • затраты 
на 1 рубль запланирован
ной товарной продукции 
составляют 92,4 копей
ки. Заметно возрастает 
производительность тру
да.

Приведенные цифры да
ют лишь общее представ
ление о положении дел. 
Однако они не только ис
ходный материал для эко
н омического анализа. За 
каждой — конкретный 
человек, звено, бригада. 
Сейчас в цехе трудится 9 
основных бригад, беспе
ребойную работу которых 
обеспечивают вспомога
тельные службы. Всего 
здесь — 315 человек.
ШЕШШПШШШПШШЕЕНЦШЩ' ШШПЕШПШШШШШШПШППШШШШШПШШШПШНШНИШ

* Фотолетопись: 
навстречу 40-летию 

Великой Победы
Славный боевой путь 

прошел 46-й гвардейский 
Таманский женский авиа
полк ночных бомбарди
ровщиков, сформирован
ный в первые месяцы вой
ны из девушек - комсомо
лок. Почти 25 тысяч боевых 
вылетов совершено летчи
цами полка, уничтожено 
много техники и живой си
лы врага..

23 девушки получили 
звание Героя Советского 
Союза.

НА СНИМКАХ: Герой Со
ветского Союза штурман 
Е. Рябова, 1945 год; перед 
вылетом на боевое за
дание, 1944 год.

Фотохроника ТАСС.

Коллектив сплоченный, 
.способный выполнять 
сложные производствен
ные задачи.
-■ Первостепенную роль в 
неуклонном наращивании 
экономического потен
циала, максимальном ис
пользовании имеющихся 
резервов играет широко 
развернутое внутрицехо
вое социалистическое 
соревнование. Сегодня 
им охвачены практически 
все. Трудовое соперниче

В ОСНОВЕ УСПЕХЛ-ТВОРЧЕСКИЙ
ство не сводится в цехе к 
формальной констата
ции достигнутых успехов, 
а носит ярко выраженный 
творческий характер. В 
чем же его суть? Как 
правило, в начале года 
йа собраниях участков 
каждая бригада в соот
ветствии со своими воз- 
Угажностями .принимает 
определенные обяза
тельства. На их основа
нии разрабатываются и 
утверждаются общим ра
бочим собранием социали
стические обязательства 
цеха. Отсюда и начинает
ся тот трудовой энтузи
азм, благодаря которому 
коллектив вышел в число 
передовых подразделений 
завода.

Наиболее широкое рас
пространение в цехе по
лучило индивидуаль
ное соревнование, прохо
дящее под. девизом «Луч
ший по профессии». В 
настоящее время этого 
почетного звания удосто
ены многие труженики. 
Среди особо отличивших
ся — слесарь В. Козуб- 
ский, сварщик контактной 
сварки Н. Акулинина, 
стропальщик А. Метелев, 
крановщик Н. Антонова, 
отделочница Э. Янбакти- 

на, формовщик Ф. Низа- 
миев.

Говоря о творческом 
подходе рабочих к реше
нию поставленных задач, 
нельзя обойти молчанием 
движение рационализа
торов. А их вклад в по
вышение эффективности 
производства весьма зна
чительный. Только за 
прошлый год экономиче
ский эффект от внедрения 
рацпредложений соста
вил '37 494 рубля. В ны

нешнем году на смотр- 
конкурс рационального 
использования матери
альных и трудовых ре
сурсов уже представлено 
25 предложений, 13 из 
них являются рационали
заторскими. Работа в 
этом направлении успеш
но продолжается.

Итоги социалистическо
го соревнования подво
дятся в цехе покварталь- 
h'Oi Здесь учитывается 
„многое. В частности, про
цент выполнения плано
вого задания, номенкла
турного плана и качества 
продукции, снижение про
цента брака, уровень тру
довой дисциплины. И 
надо сказать, результаты 
радуют. Сви детелЬ|Ством 
достигнутых успехов яв
ляется присуждение кол
лективу цеха первого ме
ста за III квартал во вну- 
фрив а в одск о м соцсорев
новании. Это большая 
трудовая победа. Теплых 
слов благодарности за си
стематическое перевы
полнение плановых за
даний заслуживают брига
ды М. Болденко и Н. Ко
нева (новое формовочное 
отделение), Н. Ткачева 
(кассетный участок), 
Б. Тагиева (старое фор
мовочное отделение),

Г. Зарипова (маршевый 
пролет).

В процессе трудового 
соперничества широко ис
пользуются меры мораль
ного и материального по
ощрения. Передовики 
награждаются значками 
«Ударник 11-й пятилет
ки», Почетными грамота
ми Минтяжстроя СССР, 
ДСК, завода, денежными 
премиями. Однако в этой 
работе имеются отдель
ные нерешенные вопро

сы. Например, желает 
лучшего гласность сорев
нования. До рабочих не 
всегда еще доводятся ре
зультаты, достигнутые за 
прошедшие сутки или 
смену. До сих пор не 
оформлена цеховая доска 
Почета.

Положительные сдви
ги в работе цеха, особен
но за последний год, про
слеживаются ■ довольно 
четко. Но это далеко не 
предел имеющихся воз
можностей. Для дальней
шего наращивания про
изводственных мощно
стей • необходима макси
мальная отдача от всех 
участков, В первую оче
редь речь идет о новом 
формовочном отделении. 
Здесь трудятся две пере
довые комплексные брига
ды М. Болденко и Н. Ко
нева. Работают, надо ска
зать, на совесть, что осо
бенно хорошо видно на 
таком примере: если за .9 
месяцев 1983 года ими

* Новости ДСК

Выйдем все!
Стало хорошей традици

ей, что комсомольцы и мо
лодежь комбината берут 
шефство над пусковыми 
объектами. Так было в 
прошлом году на детском 
комбинате Кг 30, осенью 
этого года на детском ком
бинате Кг 11. Нынче ком
сомольцы обязались сдать 
своевременно в эксплуата
цию детский комбинат 
Н9 31 в квартале «Академи
ческий».

Комитет комсомола ком
бината обращается к моло
дежи и комсомольцам с 
призывом выйти каждому 
на субботник, внести свой 
вклад в трудовую вахту 
комсомольцев.

Субботники проводят
ся каждый день. Вечером 
автобус отходит от дома 
№ 6 по ул. Р. Юровской и 
и делает по пути остановку 
в районе общежитий по 
ул. Большакова [здание 
касс Аэрофлота]. 

было выдано 10079 кубо
метров сборного железо
бетона, то за тот же пе
риод нынешнего года — 
уже более 20 000. Сегод
ня производительность 
обоих коллективов зави
сит только от освоения 
проектного ритма кон
вейеров. Однако выйти на 
заданные режимы пока не 
удается. Дело в том, что 
в процессе двухгодичной 
эксплуатации был выяв
лен целый ряд дефектов

ПОИСК
установленного оборудова
ния. Причем, довольно 
серьезных.

Во-первых, - в пролете 
БВ до сих пор находится 
■посторонняя, «неродная» 
номенклатура, то есть 
формы, которые необхо
димо отправить в старое 
формовочное ‘ отделение. 
Но в связи с тем, что там 
пока нет места, установ
ленные в пролете БВ мощ-’ 
ные двадцатитонные кра
ны вынуждены поднимать 
и перевозить грузы ве
сом в 1,5—2 тонны.

Во-вторых, при расши
рении арматурного хозяй
ства цеха нужно убрать 
из этого пролета пост 
шлифовки изделий, пере
местив его в пролет АБ. 
Это значительно ускорит 
процесс выхода плит на 
склад готовой продукции 
и позволит ощутимо СЭ
КОНОМИТЬ время.

Третий, весьма сущест
венный, вопрос планиро
вания. В процессе выпол-

Работать ударно, 
работать 
по-ленински! W
Очередное заседание 

объединенного со
вета бригадиров 

комбината было выездным. 
Члены совета бригадиров 
выехали на завод ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
чтобы обсудить вопросы 
Качества железобетонных 
изделий, поступающих на 
монтаж, а также прове
рить выполнение меро
приятий по критическим 
замечаниям, высказанным 
в адрес заводчан на пре
дыдущих заседаниях. В ра
боте совета бригадиров 
приняли участие главный 
инженер комбината Л. И. 
Гороховский, главный тех
нолог К. Берсенева, пред
ставители администрации и 
общественных организаций 
завода ЖБИ.

На заседании выступи
ли бригадиры монтажни
ков А. Захаров и В. Маль
цев. К сожалению, судя 
по этим выступлениям, пе
речень претензий по каче
ству железобетонных из
делий пока не становится 
короче. В частности, бы
ли отмечены такие недо
статки, как перепады вы
соты несущих панелей, не- 
отцентрованность монтаж
ных петель в панелях В-44, 
смещение закладных в не
сущих панелях для лест
ничных площадок, пропел- 
лерность коротких плит 
ПК-30-26 и другие. Так
же продолжают идти на 
монтаж оконные блоки с 
большими перекосами, не- 
остекленные, часто без по
доконной доски, более 80 
процентов сантехкабин по
ступает на монтаж без 
шпаклевки.

Конечно, по мановению 
волшебной палочки все 
эти недостатки не устра

нения месячного задания 
зачастую вводятся кор
ректировки по номенкла
туре и количеству выпу
скаемых изделий. Порой 
оказывается, что изде
лие — совершенно новое, 
для него нет опалубки. А 
строителям оно требует
ся чуть ли не в «пожар
ном» порядке. Все это, 
естественно, создает в 
цехе ненужную суету и 
торопливость, влияет на 
ритмичность работы. Уст
ранить перечисленные не
достатки администрация 
намерена в ближайшем бу
дущем.
, Оценивая трудовые до
стижения коллектива це
ха, можно сказать сле
дующее: за сравнительно 
короткое время удалось 
сделать немало. Возросли 
темпы экономического 
роста, повысились каче
ственные показатели, 
^улучшилось положение 
дел на тех участках, ко
торые числились в отста
ющих. Но это толь
ко начало больших 
дел. Как подчерки
валось на декабрьском 
(1983 г.) и февральском 
(1984 г.) Пленумах ЦК 
КПСС, теперь самое важ
ное — сохранить набран
ный темп, общий настрой 
на практическое решение 
задач, активнее разви
вать позитивные тенден
ции, придать им устойчи
вый характер. Сегодня на 
этом сосредоточено наше 
главное внимание.

Р. ГИЛЯЗЕТДИНОВ, 
секретарь парторга
низации цеха № 6 
завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола.

ОТ РЕШЕНИЯ-
К ДЕЛУ

нить. И, судя по выступ
лениям главного технолога 
завода В. Кудрина, пред
седателя заводского сове
та бригадиров Н. Ткачева, 
заводчане «болеют» за 
качество своих изделий и 
стараются исправить все 
недостатки. Только вот ра
бота эта ведется пока 
медленно.

— Понятно, что у завод
чан есть свои трудно
сти, — отметил в своем 
выступлении на заседании 
совета главный инженер 
комбината Л. Гороховский.— 
Но плохое снабжение все 
же не может служить оп
равданием поставки на 
монтаж полуготовых изде
лий, без стекла и столяр
ки. Ведь без арматуры ни 
одно изделие из цехов за
вода не выйдет. А вот без 
столярки — пожалуйста, — 
вроде бы это дело деся
тое. Но для улучшения ка
чества нет второстепенных 
вопросов, ведь любая не
доделка выявится рано 
или поздно или на монта
же, или при отделочных 
работах, а, что всего хуже, 
в квартире новосела. Вот 
об этом нужно постоянно 
помнить всем участникам 
строительного конвейера.

Объединенный совет 
бригадиров вновь решил 
отработать все замеча
ния в адрес завода, взять 
под контроль выполнение 
мероприятий по улучше
нию качества железобетон
ных изделий.

Т. МИХАЙЛОВА.
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* Анкета читателя

«Свердловский

строитель-85»

Уважаемый товарищ! 
Редакция обращается к 
вам с очередной прось
бой ответить на вопросы 
нашей анкеты. Что волну
ет нашего читателя, ка
кой бы он хотел видеть 
газету — эти вопросы 
для журналистов редак
ции не праздные. Ведь 
по вашим письмам, теле
фонным звонкам в ре
дакцию мы судим о сво
ем труде.

Заполненную анкету 
просим выслать по адре
су, указанному в выход
ных данных газеты.

1. Какие материалы, 
опубликованные в этом 
году, вы могли бы выде
лить как наиболее удач
ные, важные и интерес
ные?

2. Какие материалы, на 
ваш взгляд, можно было 
бы не публиковать?

3. Какого рода темати
ка вас привлекает в га
зете «Свердловский 
строитель»?

4. Конфликтная ситуа
ция. Недостатки в орга
низации производства, 
другие негативные явле
ния... Назовите те из них, 
которые, на ваш взгляд, 
требуют вмешательства 
газеты.

5. Какие темы для 
выступлений вы могли бы 
предложить?

6. В будущем году мы 
будем праздновать ' 40- 
летие Победы. О каких 
ратных подвигах, герои
ческом труде в тылу хо
тели бы вы прочитать на 
страницах газеты?

7. Ваши предложения 
по улучшению содержа
ния и оформления га
зеты.

Ждем ваших ответов. 
Заранее благодарим за 
помощь, которую вы нам 
окажете.

Редакция газеты.

Л БЩЕЖИТИЕ — 
? | дом для молоде- 
^жи, которая живет 

здесь. Молодые люди 
должны иметь в этом 
доме все необходимые ус
ловия для учебы, для 
встречи гостей, для люби
тельских и спортивных 
занятий.

В трех молодежных об
щежитиях проживает 820 
человек. Надо сказать, 
что в ДСК. многое делает
ся для того, чтобы обще
житие для молодого чело
века стало настоящим 
домом. Взять, к примеру, 
бытовые условия. На них 
обычно высок спрос в об
щежитиях.

Так, в микрорайоне мо
лодежных общежитий 
ДСК есть мастерская, 
куда можно сдать обувь 
в ремонт. Неподалеку на
ходится пункт проката

В зимнем лесу.
Фото А. Иванова.

Обзор
новинок
литературы
В библиотеку ОПК ДСК 

и филиал № 1, который 
находится в ДК им. 
М. Горького, поступили 
новинки литературы.

С. Лисицкий. «Вороний 
омут», М. Современ
ник, 1984 г.

В книгу С. Лисицкого 
вошли три повести. По
весть «Вороний омут» рас
сказывает о судьбе Ари
ны Гориной, солдатки-вдо
вы. О горе и незаживаю
щих ранах, оставленных 
войной в душах люден. 
Повесть «Этажи села По
чинки» знакомит читате
лей с трудовыми буднями 
и праздниками, проблема
ми современного села. 
Третья повесть «Концерт 
для скрипки» — о талант
ливом музыканте.

Наталья Суханова. «От 
всякого древа», М. «Со
ветская Россия», 1984 г.

Три повести Н. Сухано
вой («От всякого древа» 
«Под чистыми звездами», 
«Острый серп луны») на
писаны просто и убеди
тельно. Тонко раскрывает 
писательница духовный 
мир нашей современницы.

Читатель не останется 
равнодушным к судьбам 
героинь повестей Н. Су
хановой.

* Общежитие—твой дом

с заботой о молодых строителях
быто-вых предметов.

Если вы проголода
лись, то можете зайти в 
столовую или в буфеты, 
которые работают в об
щежитиях ДСК. Здесь 
можно не только позав
тракать, но и поужинать.

Во всех молодежных 
общежитиях работают ду
шевые, прачечные.

Есть здесь комнаты 
для занятий, где д-опозд- 
на засиживаются молодые 
строители — студенты- 
заочники или вечерники.

Кроме этого, молодежь 
может заниматься и в 
читальном зале библиоте
ки ДСК, которая распо
ложена в этом же микро

В. Губарев. «Утро кос
моса», М. «Молодая гвар
дия», 1984 г.

Автор сумел в интерес
ной форме рассказать о 
главном конструкторе ра
кетно-космической тех
ники Королеве и первом 
космонавте Ю. Гагарине.

Н. Никонов. «Глагол не
совершенного вида»,
Свердловск, Средне-
Уральское книжное изда
тельство, 1984 г. (Ураль
ская библиотека).

В книгу вошли повести 
«Глагол несовершенного 
вида», «Кассиопея». В 
этих повестях автор рас
сказывает о нашем совре
меннике, его поисках мес
та в жизни. Повесть 
«След рыси» поднимает 
вопросы защиты родной 
природы и бережного от
ношения к ней.

Владислав Николаев. 
«Мальчишник», Сверд
ловск. Средне-Уральское 
книжное издательство, 
1984 г.

В новой повести автор 
рассказал о путешествии 
по Полярному Уралу. Это 
повесть-раздумье о люд
ских судьбах, о дне вче
рашнем и дне сегодняш
нем.

Все эти книги можно 
взять в библиотеке ДСК и 
филиале № 1.

Н. СОШКИНА, 
наш общественный 

корреспондент. 

районе общежитий.
Надо сказать, что мик

рогородок молодых домо
строителей позволяет в 
комплексе решать задачи 
по организации их быта 
и отдыха. Есть здесь хо
роший спортивный зал, 
где молодежь принимает 
участие в различных 
спортивных -состязаниях. 
Неподалеку находится ки
нотеатр «Мир», гдС5-юно
ши и девушки смотрят 
новые кинофильмы, пос
ле чего обмениваются 
друг с другом своими 
мнениями.

В культурно-массовой 
работе с молодежью при
нимает участие и коллек

* Социально-демографическое обследование

Чтобы улучшить благосостояние
В январе 1985 года будет 

проводиться выборочное 
социально - демографиче
ское обследование населе
ния. Подготовка и прове
дение этого крупного ме
роприятия поручены ЦСУ 
СССР.

Предстоящее обследова
ние имеет большое полити
ческое и народнохозяйст
венное значение. Оно даст 
возможность проследить 
изменения в составе насе
ления страны за время, 
прошедшее после перепи
си 1979 года, получить не
обходимые данные для раз
работки госуд арств енн ьгх 
планов экон омич е с к ог о и 
социального развития на 
двенадцатую пятилетку и 
на более длительную пер
спективу.

Результаты обследова
ния явятся ценным вкладом 
в широкое изучение проис
ходящих в развитом социа
листическом обществе со
циальных и демографичес
ких процессов, помогут оп
ределить новые задачи в 
деле обеспечения дальней
шего роста благосостояния 
советских людей. Ведь «все 
наши усилия в экономике,— 
подчеркивалось на декабрь
ском (1983 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, — в конечном счете 
направлены на повышение 
уровня жизни народа. Это 
главная социально-полити
ческая цель наших планов».

Программа предусматри
вает получение разносто
ронних данных о населе
нии, предназначенных для 
анализа демографических и 
социальных процессов и 
решения задач в этой об
ласти, поставленных XXVI 
съездом КПСС, последую
щими Пленумами ЦК КПСС. 
При ее составлении был 
учтен опыт проведения пе
реписей и обследования на
селения СССР и других 
стран.

В программу обследова
ния включены очень важ
ные вопросы. Среди них и 
те, которые задавались на
селению при Всесоюзной 
переписи 1979 года. Такая 
преемственность програм
мы обследования позволит 
провести соответствующие 
сопоставления и изучить 
изменения в структуре на
селения за минувшие шесть 
лет.

В программе выборочно
го социально-демографиче
ского обследования насе
ления имеются новые те
мы, подробное изучение 
которых на основе широкой 
статистической базы будет

тив ДК им. М. Горького. 
С его помощью в общежи
тиях проводятся меро
приятия по идейно-поли
тическому, патриотиче
скому, трудовому, эсте
тическому воспитанию 
молодежи. В этом году 
в общежитии немало со
стоялось встреч с инте
ресными людьми города, 
были проведены вечера 
отдыха. Вот и теперь об
щежития готовятся к 
праздничным новогодним 
«огонькам».

Т. КОШКИНА, 
председатель профкома

ЛАПП.

осуществлено впервые. Так, 
тема о браках предназначе
на для получения сведений 
о распределении состоящих 
или когда-либо состоявших 
в браке по времени вступ
ления в брак, причине и 
времени его прекращения 
(если брак прекратился) и 
другим показателям. Не 
менее важна тема о рожде
ниях. Будут получены све
дения о частоте рождений 
женщинами различных по
колений, в разные периоды 
времени и об общем чис
ле детей, которое собира
ются иметь замужние жен
щины. Эта тема тесно свя
зана с другой, предусмат
ривающей получение све
дений о занятости в народ
ном хозяйстве или учебе 
женщины в год рождения 
ребенка, использования ею 
отпуска по уходу за ребен
ком. Следующая тема о 
жилищных условиях семьи.
Ответы на них дадут воз
можность получить сведе
ния, которые в сочетании 
с данными по другим темам 
программы позволят вы
явить важные взаимосвязи 
различных демографичес
ких и социальных показа
телей. Ценная информация 
будет получена о средне
месячном доходе населения 
в 1984 году.

В результате обработки 
материалов обследования 
будут получены, например, 
следующие социально-де- 
мопрафические характерис
тики населения: распреде
ление семей по размеру, 
числу детей, национальнос
ти, общественным группам, 
доходу, числу лиц, имею
щих занятия, и числу ижди
венцев; распределением, 
женщин по возрасту и чис
лу рожденных детей в со
четании с состоянием в 
браке; изменения в частоте 
рождения вторых, третьих 
и следующих детей после 
осуществления дополни
тельных мер по усилению 
государственной помощи 
семьям, имеющим детей; 
состав семей разного типа 
и динамика изменения их; 
жилищные условия различ
ных типов семей и распре
деление членов семей по 
источникам средств сущест
вования, доходу; состав но
воселов и их семей; осо
бенности формирования 
семьи и стабильность у 
мигрантов и лиц, прожива
ющих постоянно в одном 
месте; частота и причины 
возникновения неполных 
семей.

'Программой обследова
ния предусматривается так
же получить мнение насе

СТ РЕДАКЦИИ: Из 
сказанного выше ясно, 
что в ЖКК ДСК с за
ботой подходят к органи
зация хороших условий 
жизни молодым строите
лям. Что же касается се
мейных общежитий, то 
вопрос организации быта, 
и отдыха встает намного 
острее.

Хотелось бы знать мне
ние председателя объеди
ненного профкома ДСК 
И. И. Давыдова о том, 
что делается в улучшении 
быта в общежитиях, где 
проживают родители с 
детьми?

ления о первоочередности 
социальных задач, решае
мых в стране: улучшение 
обеспечения продуктами 
питания, ассортимента и 
качества промышленных то
варов, улучшение жилищ
ных условий, медицинского 
обслуживания населения и 
ДР-

Таким образом, в ходе 
обследования будут исполь
зованы два документа: 
бланк обследования, где со
держатся основные вопро
сы программы: опросный 
лист для лиц в трудоспо
собном возрасте, занятых в 
домашнем и личном под
собном хозяйстве и неуча- 
щихся.

Обследование будет про
водиться по состоянию на 
1 января 1985 года путем 
опроса 5 процентов посто
янного населения страны в 
период с 2 по 11 января 
специально подготовленны
ми работниками (счетчика
ми).

В выборочное обследова
ние по Кировскому району 
г. Свердловска попали жи
лищные массивы по пр. Ле
нина, 69, 75; Кузнечная, 91; 
Первомайская, 44, 90 92, 96, 
98; полностью ул. Лобачев
ского; общежитие УПИ по 
ул. Коминтерна, 3; ул. Ма
лышева, 127а; ул. С. Кова
левской, 8, 10, 12; ул. Ком
сомольская, 48, 50, 52, 54; 
ул. Июльская, 39, 41, 43, 45; 
Омская с 43 по 67; ул. 
Уральская с 49 по 73; пол
ностью улицы Кочегаров, 
Пионеров, Буденного; Пар
ковый, 41, 45, а также весь 
поселок Изоплит.

Органам (Коммунального 
хозяйства в оставшееся до 
начала обследования вре
мя необходимо упорядо
чить нумерацию домовла
дений и квартир, проверить 
наличие аншлагов с назва
ниями улиц, обеспечить ос
вещенность улиц и подъ
ездов.

Всем работникам обсле
дования будут выданы 
специальные удостовере
ния.

Все граждане должны 
знать государственную важ
ность обследования,- с тем, 
чтобы при встрече со счет
чиками давать четкие, пра
вильные ответы на все во
просы.

По интересующим читате
лей вопросам, связанным с. 
п р ед сто я щим о бел е до в ани - 
ем, можно обращаться по 
адресу: ул. Первомайская, 
75, комната 112, т. 44-29-74.

Кировский исполком.
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